Edificio La Bastilla: Oficina 615 — Apartado Aéreo 53697 — Publicación oficial del CINA (Círculo Numismático Antioqueño)

HALLAZGO ERROR ENMEN



Los lectores de NUMIS-NOTAS deben estar ya familiarizados con la variedad de NUEBA por NUEVA de que hemos dado cuenta tanto en 1 Real de 1815 como en 2 Reales de la misma

Ahora ha aparecido un com-

plemento a este error ortográfico y es precisamente la corrección del error porque la V está sobre una B muy notoria

El caso lo ha presentado el coleccionista, Ing. Jorge Becerra en 1 Real de 1815. Por mala suerte la pieza se encuenutra en condición pobre de conservación por desgaste y por un orificio sobre la cabeza de la chinita, pero en todo caso es el primer ejemplar de que tengamos noticia. Parece que la moneda corregida no corresponde en cuanto a troquel a las que se conocen con el error sin corregir.

La foto como de costumbre fue atención del doctor Jorge E. Restreno.

Un negociante americano, Ted busca billetes colombianos de un peso de 1938, conmemoratiofrece comprar a US\$ 100 en ofrecen en el exterior. etricto estado de tostados sin

circular (CU). Por los comen-Uhl, de Auburndale, Florida, tarios que oimos sobre este anuncio es una buena oportunidad porque ese ejemplar se vos del cuatricentenario de fun vende solamente en el país a dación de Bogotá, los cuales la mitad del precio que ahora

Billetes plásticos casi irrompibles de Isla de Man

Se anuncia para agosto una emisión de billetes de una libra que presentan una nove- se calcula en 15 años de cirdad en cuanto a material y duración.

Tembién tiene

Como todo lo inglés, este nuevo material no ha sido revelado ostensiblemente sino con una marca de fábrica "Brad-

consecuencia se espera de estos billetes una larga vida que culación en vez de 18 meses, que es el promedio calculado para los actuales. (SEI) aplidos

El Manx o Isla de Man, es un miembro de la Comunidad Británica que desempeña un papel muy notorio en las emiveck", del que se afirma que siones de dinero, en especial es prácticamente irrompible. En de monedas, como vigorado ob

COLOMBIA MONEDAS SIGLO XX CAMBIA LISTA DE RAREZAS

En encuestas generales que realizamos en años anteriores. tratando de establecer el orden de rareza (escasez) de las piezas colombianas del siglo XX, había una opinión unánime en considerar las monedas de 5, 10, 21/2 y 50 centavos de 1901 de Lazareto como las más difíciles de conseguir.

Ahora con apariciones abundantes de 50, 20, 10 y 5 centavos han bajado de lote y queda sólo la de 21/2 centavos como cabeza de lista. En el hallazgo que comentamos parece que predominan 50 y 10 centavos en cuanto a abundancia, porque a lo que estado de conservación se refiere, todas o casi todas son de alta calificación.

No es posible por desgracia fijar el número de cada una de las piezas que entraron a engrosar el mercado con tanto impacto. Conviene comentar al respecto que de 5 centavos sólo había en Medellín un ejemplar conocido y sólo dos monedas de 10 centavos. A propósito de la pieza de diez centavos, su rareza llegaba hasta el museo de la Casa de Moneda, donde brillaba por su ausencia.

Moraleja: Los entierros no son sólo de muertos cuando a monedas se refieren.

HUBBARD RECIBE GALARDON DE

más valiosas distinciones, el premio Farran Zerbe Memorial, a nuestro amigo Clyde Hubbard, en la reciente convención anual en San Diego California.

El Farran Zerbe se entrega por "servicio distinguido" y ec de mucho prestigio entre los

Hubbard, cuva inclinación po: la numismática comenzó a los cinco años de edad, ha sido un estudioso de gran dedicación que cuenta entre sus méritos un profundo conocimiento de la numismática mejicana.

campos, pero vale la pena des- conocimiento de ANA.

La American Numismatic As- tacar su especialidad en las sociation adjudicó una de sus monedas coloniales de Méjico del período de Carlos y Juana (1516 - 1558).

> Coautor de obras de mucho valor como el catálogo de monedas mejicanas que abarca las monedas desde 1822.

> Ha sido organizador de sociedades numismáticas en Cuba, Méjico y Colombia y colaborador muy activo en convenciones, foros y subastas.

> No es esta la primera distinción que ANA otorga a Hubbard, pues ya en 1976 había recibido la Medalla del Mérito.

Clyde es un socio honorario del CINA y por eso celebramos Es una autoridad en muchos con mucha satisfacción este re-

EMBLEMAS Y SIMBOLOS LO QUE CUENTAN LAS MONEI

Hay en numismática monedas que bien puede denominárseles emblemáticas o simbólicas porque, merced a la conjugación o empleo de figuras con significados ya establecidos, se logra la obtención de mensajes o de criterios perfectamente bien definidos; generalmente se echa mano de representaciones mitológicas tomadas casi siempre de la religión o mitología grecorromana.

Así por ejemplo, la Egida (del griego Aigis, piel de cabra) era la piel de la cabra Amaltea, adornada con la cabeza de Medusa, que servía de coraza o escudo a Júpiter y a Minerva. Hoy es sinónimo de protección, defensa, etc.

Se dice en mitología que Amaltea fue la cabra que crió a Júpiter, uno de cuyos cuernos vino a ser el cuerno de la abundancia; y de Medusa que era una de las tres gorgonas, muy hermosa en un principio, y con una cabellera magnífica, pero que habiendo ofendido a Minerva, la diosa cambió sus cabellos en serpientes y dio a sus ojos el poder de convertir en piedra cuanto miraran; Perseo le cortó la cabeza y la llevó a todas sus expediciones, utilizándola para petrificar a sus enemigos.

Pues bien: hay una moneda francesa de la década de los años 60 acuñada en plata, que ostenta tres figuras simbólicas, dos de las cuales son damas que representan la Libertad y la Justicia, pues portan el gorro frigio y la balanza; además, aparecen tomadas de las manos; detrás de ellas hay una figura masculina de talla y musculatura sobresalientes, llevando la Egida o sea la cabeza con las serpientes de Medusa, y a la espalda la piel de la cabra Amaltea.

Resulta muy claro entonces el mensaje de la moneda, pues no es otro que el siguiente: la Libertad y la Justicia marchan siempre de la mano, y para la prevalencia de sus postulados cuentan con el apoyo de la fuerza física estando siempre bajo el amparo de la égida.

Francisco Naranjo Henríquez.

NUMISMATICA

Monedas y billetes de todo el mundo, Medallas, Catálogos, Albumes, Cartones para monedas, Hojas. Rarezas en billetes y monedas de Colombia.

Compramos monedas, billetes, medallas y estampillas de todo el mundo.

PASAJE-INSUMAR - Local 105 Carrera 47 Nº 52-146 - Calle 53 Nº 46-47 TELEFONOS: 245 38 85 - 242 05 95 Apartado Aéreo 4860 de la coli

- Medellín, (Colombia)

NUMISMATICA Y FILATELIA

BERNARDO GONZALEZ WHITE

Tiene a disposición de los coleccionistas un amplio surtido de:

- Billetes extranieros
- * Billetes colombianos
- * Monedas del mundo * Monedas de Colombia
- * Medallas
- * Estampillas
- * Albumes para monedas
- * Albumes para billetes.
- * Y todo el material que requiere el coleccionista

Edificio La Bastilla - Oficina 515 La Playa x Junín Nº 48-9 - Teléfono: 251 98 37 Apartado Aéreo 52864

— Medellín, (Colombia) —

Miembro de: CINA - A.N.A - I.B.N.S. - A.C.C. - SPMC -

NUEVO CATALOGO BILLETES DE COLOMBIA BANCO DE LA REPUBLICA LEO TEMPRANO

En un formato de bolsilibros (16 x 9,7 cms.) acaba de aparecer en el mercado la segunda edición de este catálogo que su autor va mejorando cada vez en presentación y en fidelidad de

Quedaron muy bien ilustrados los 61 tipos de billetes en que el autor ha dividido las emisiones del Banco de la República (1923 - 1982).

bien impresionados con esta edición y han hecho muy bucnas observaciones en su afán de corregir errores que a va-

ces son muy elementales y demeritan una labor muy meritoria de por sí.

La obra viene complementada con un cuadro sinóptico similar a los que traen los catálogos de monedas de J. E. Restrepo en que se resumen los principales datos de toda la obra, tipo por tipo.

También tiene como apéndice la lista cronológica de cada Los notafílicos se muestran denominación para control del coleccionista que debe usarla para la anotación de sus adquisiciones. la sup leb ."slosv es prácticameros brompible. En

Nueva Aleación Aurea

Un nuevo material de aspecto dorado que es común a las aleaciones cobre-aluminio, Virenium, y bronces de níquel ha sido patentado en Alemania con el número 4.401.486, otorgada a Vereinigte Deutshe Metallwerke, en Frankfurt.

'Esta aleación está anunciada

como compuesta por cobre, niquel, hierro y aluminio. La novedad estriba en el contenido de hierro. Este metal no figura ahora sino en la composición de acero inoxidable de origen italiano y conocida como Acmonital de uso en Italia y Tur-

"A" SIN TRAZO HORIZONTAL 8 POR B

De acuerdo con Alan Herbert (Question Forum, W. C. N.) la sustitución de una A por una V invertida que parece una práctica común en varias secas, se debe simplemente a motivos de ahorro. Cuando el punzón de la A no está utilizable, los encargados de la troquelería acuden a este truco. El caso se registra en un buen número de monedas de la Gran Bretaña. Tam bién en Colombia se registran algunos casos como en el ejem plar de 5 décimos 1889 de Medellín (187d del catálogo de

Restrepo) y en 50 centavos 1918 del tipo 5, variedades 2 y 3 (catálogo de Restrepo-Rodríguez).

A propósito de esta sustitución de punzón cabe preguntar si lo mismo ocurrió con ciertas monedas colombianas en las que un 8 aparece en lugar de B: 5 décimos 1872 y 1873 de Medellín (Restrepo 25° y 29°). Otro caso es la sustitución de Y por V como se observa en 5 décimos, Medellín, (tipo 17, N° 149 del catálogo de Restrepo).

FILATELIA 2000

Tenemos el más extenso surtido de estampillas de Colombia. En mundiales gran variedad en temática.

Albumes, Clasificadores, Fijasellos, Protectores Hawid en todos los tamaños en blanco o negro, Sobres de primer día, Hojas filatélicas, Pinzas, Lupas y toda clase de implementos para Filatelia. Servicio de Mancalista. Le conseguimos el sello que le haga falta a su colección. Compramos estampillas de todo el mundo.

Pasaje Insumar - Local 105

Carrera 47 N° 52-146, Calle 53 N° 46-47

TELEFONOS: 245 38 85 - 242 05 95

Apartado Aéreo 4860

— Medellín, (Colombia) —

BERNARDO GONZALEZ SE PONE LAS PILAS

Después de varios años de vacilaciones en el análisis de pros y contras, el actual secretario del CINA decidió organizar en sitio comercial su negocio numismático que durante varios años funcionó en su residencia de la carrera 37 Nº 54-6 en Medellín.

Escogió para esta nueva etapa una confortable oficina del edificio La Bastilla, el mismo que sirve desde 1976 como sede del CINA con la coincidencia de que le tocó una situada exactamente debajo de la del Círculo, por lo que se le ocurrió hacer el mote de: "Sobre mí, solamente el CINA".

Ēstá por eso dedicado a una muy bien planeada distribución de espacio para comodidad de sus clientes con muy buena ambientación y gusto.

Este negocio ha prosperado mucho desde que su propietario optó por especializarse en billetería con gran cobertura de la extranjera. No por eso descuida los demás renglones del negocio como monedas y medallas.

La idea de reorganizar este negocio, aparte de las conveniencias normales de comercio, alivia para González cierta tirantez que estaba surgien do con algunos de sus competidores por atribuciones de aprovechamiento que su desempeño en la junta directiva del CINA le acarreaban a veces por la combinación de actividades en la sede de los numismáticos.

Otro Canto Acanalado con leyenda

Ahora es Canadá el que saca una moneda con esta novedad que habíamos anunciado como primicia de Gran Bretaña .Esta pieza ostenta la leyenda latina. DECUS ET TUTAMEN por cuyo significado nadie nos indagó. A pesar de todo queremos explicarlo:

DECUS hace relación a adorno y TUTAMEN a tutela, protección. Es una buena síntesis de las características que adquiere así una moneda porque llama la atención y dificulta la falsificación o adulteración.

La pieza canadiense es de oro de 100 dólares canadienses de 1983, conmemorativa del cuatricentenario de la llegada a Newfoundland de Sir Humprey Gilbert.

La acuñación tiene un límite de 200,000 unidades y la pieza hace parte de una serie que se inició en 1977.

Estados Unidos Congreso estudia sanción a Rusia

Entre las sanciones contra Rusia por el abatimiento del avión Coreano, el Congreso americano estudia un proyecto contra importación de monedas de oro de ese país relacionadas con (el simple comercio de oro bajo la forma de monedas que no se producen para circulación sino para coleccionismo y atesoramiento conocidas como NCLT:

Esta medida de ser aprobada arrastrará otro proyecto que cursa hace días contra la introducción de Krugerands de Sur-

COMERCIO NUMISMATICO MERCADO ACTIVO **AUMENTO DE COLECCIONISTAS**

De una rápida encuesta que realizamos entre los comerciantes de numismática, podemos afirmar que hay muy buen ambiente entre compradores coleccionistas cuyo número registra un aumento considerable tanto para monedas como para billetes de Colombia y el mundo.

Según algunos, cada día hay menos ofertas de piezas de calidad, en especial del siglo XIX y muchas de las giras de rebusque a otras ciudades del país se han convertido en oportunidades de venta más bien que de compra.

Se oyen opiniones muy afirmativas de algunos comerciantes, según las cuales han tenido un semestre estupendo contra lo que se esperaba por la situación general de receso.

Se mueven cantidades importantes de oro en especies de cinco pesos siglo XX, pero casi siempre se negocian como inversión en metal sin primas que valgan la pena y más bien con ligeros descuentos.

Pocos coleccionistas se mueven a base de encargos para ir avanzando en su colección; parecen muy conformes con estudiar y negociar las ofertas con calma a medida que se presenten.

DE LA ARGENTINA

LAS NUEVAS

Argentina las monedas del nuevo sistema basado en el PESO AR-GENTINO

Volvió a acuñarse la denominación 1 centavo de 18,1 mm. de diámetro, 5 centavos de 19,1mm., 10 centavos de 20,1 mm. y 50 centavos de 21,3 mm.

El diseño es común a las cuatro: en el anverso sigue apareciendo la misma versión de la efigie de la libertad que viene figurando en sus monedas desde 1882; debajo y en arco REPUBLI.

Están ya en circulación en la CA ARGENTINA. El reverso presenta muy destacada la cifra del valor; debajo, CENTAVOS y en el exergo 1983. Nada de ramos ni ornamentos. Todas las piezas son de Aluminio y Mangnesio (96% y 4% respectivamente) deben ser muy livianas y su utilización ulterior cuando la inflación les anule su función de monedas será probablemente más práctica que la del material acero enchapado en níquel que mencionamos en otro artículo de la edición de agosto referente a Colombia.

EL "CINA"

CIRCULO NUMISMATICO ANTIQUEÑO

Es una agrupación para todos los aficionados a este coleccionismo. Afíliese usted y procure la afiliación de sus amigos.

Calle 51 Nº 48-9 - Of. 615 (Ed. La Bastilla) Apartado Aéreo 53697

shieregur - Medellin - cost es

CINA CONVOCA ASAMBLEA

Con el fin de reactivar el círculo que ha entrado en estado de letargo con muy poca actividad y con escasa colaboración inclusive en asistencia a las reuniones ordinarias, la Junta Directiva ha citado para una reunión de Asamblea Extraordinaria el 5 de octubre.

Según hemos entendido, la junta propondrá a los asociados el dilema de romper este

Algunos interesados en enderezar esta situación nos han manifestado su opinión acerca de la composición de la Junta; ellos consideran perjudicial la inclusión en ella de socios comerciantes a pesar de que siempre es difícil conseguir personas con buen animo y con disponibilidad de tiempo para tareas que obligan mucho y no pueden ofrehielo o aceptar su renuncia. cer retribuciones adecuadas.

COSPELERIA IBAGUE

Hace tiempos se anunció la inauguración de la planta de cospeles, complemento de la Casa de la Moneda, que con muy moderna dotación y capacidad debería producir en adelante la cospelería para Colombia y entraría al mercado externo.

A varios amigos bogotanos les hemos encargado el conseguirnos detalles de funcionamiento y otras noticias respecto a este avance tan importante de nuestras facilidades de ceca, pero no hemos tenido suerte.

Si algún lector o colaborador de NUMIS-NOTAS puede ayudarnos en este empeño informativo, desde ahora le presentamos nuestro agradecimiento.

En la necesidad de colaborar con el CINA para romper la apatía comienza a presentarse sugerencias de actividdes

Una de ellas es establecer con periodicidad determinada el "día del canje".

En ese día cada miembro del CINA podría presentarse con un grupo de sus piezas duplicadas para estudiar con los demás las posibilidades de intercambio a base de trueque.

La iniciativa ha sido muy bien recibida en principio por algunos coleccionistas y es de esperar que se haga una reunión de tanteo con este programa.

Y PLATA

Con marcada tendencia bajista operó en septiembre el mercado de metales numismáticos, del que destacamos lo relacionado con el oro y la plata.

El factor predominante en esta vez fue la firmeza de las altas tasas de interés bancario en Estados Unidos.

Con ligeros repuntes hasta US\$ 415 el oro se movió muy cerca de los \$ 400 por onza troy y el mes cerró a \$ 406.

La plata por su parte que superó un poco los US\$ 12, se mantuvo entre US\$ 11.85 y US\$ 12. Al cierre de operaciones su cotización fue de US\$ 11.85.

Con el cambio de Colombia a \$ 83.30 por dólar el oro cerró a Col\$ 1.087 por gramo puro. La plata a Col\$ 31.74 por gramo de plata pura, o sea, \$ 28.56 por gramo de plata 0,900. Así, un peso de monedas de ley 0,900 debería valer \$ 714 aunque en el comercio sólo ofrecen \$ 450.